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  以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（十月二日）出席昂坪 360 x《葉

問 3》啟動禮暨新聞發布會後就旅遊業、電影業和亞洲電視有限公司（亞視）事

宜與傳媒談話的內容： 
 
商務及經濟發展局局長：大家好，今日大家來到昂坪 360 見證了一個儀式，是旅

遊業和電影業的跨行業合作，Crossover 是一個很好的概念，由不同組別的群組，

將他們最好的東西放在一起，大家互相合作，往往能夠產生一些新的服務和產

品。最近我也有機會和電影業、玩具業、服裝業、設計業和動漫業持份者坐下來，

就着我們有哪些合作機遇，大家一起「腦震盪」。我亦知道業界的朋友正繼續這

些交流，看看有甚麼新的商機可以出現。我認為這是很好的發展，我亦鼓勵不同

的行業借這些機會將香港最好的集合一起，產生新的產品。 
 
記者：想問「十一黃金周」，今年旅客訪港的情況如何？數字反映了甚麼？政府

會否有任何措施？現時是否已進入寒冬？ 
 
商務及經濟發展局局長：昨日是「十一黃金周」的首日，大家在網上可以看到（最

新的旅客數字），政府亦已公布最新的數字。整體來說，「十一黃金周」第一日，

十月一日年對年來說，旅客數字有所增長，就是百分之十五點四的增長。內地來

港旅客，增加了百分之十六點二，非內地旅客亦有比較可觀的增長，是百分之十

點九。大家在市面上可能有不同的感受，市面似乎少了人，但在數字上是有增長

的，所以我和我的同事都會細心分析這些數據，不能單從一日的數據作出任何的

結論。「黃金周」共有七日的時間，由十月一日至十月七日，我們會十分留意整

體「黃金周」的旅客數字。 
 
  就着旅客來港，近兩月錄得跌幅，雖然（跌幅）收窄了，我們認為我們一定

要在各方面提升香港的競爭力。前幾天我和旅遊業、零售業和酒店業的朋友開

會，大家對香港的旅遊業非常之有信心，認為在景點的推廣方面，如能加些力度，

就能帶動過夜旅客和高增值旅客來港，所以我們推出了一個新的、一次性的配對

基金，是一千萬的配對基金，現在已經開始接受申請。我們的用意是希望在比較

短的時間，已經可以將基金發出，能夠快一點加強宣傳效果。大家亦知道，我們

今年增加了旅發局（旅遊發展局）的撥款，有八千萬元。由四月開始，大家已經

見到有一連串旅遊的宣傳攻勢推出。我們恆常每年亦向旅發局撥款大約三億元進

行旅遊推廣活動。我們會因應最新的情況，適度的在資源上，和不同的措施上，

跟旅遊業界和零售業界，大家一起配合和合作。 
 
記者：（關於零售銷售數字） 



 
商務及經濟發展局局長：多謝你的問題。大家從去年見到，旅客消費的模式可能

有所調整，特別最近大家亦都留意到環球經濟的情況和匯率，很多我們主要的旅

遊目的地兌換港元和人民幣的匯率，都有大幅度貶值，影響到旅客來港消費的意

欲。還有大家亦留意到有些針對內地旅客的不愉快事件，這些亦會對內地旅客（的

來港意欲）有所影響。所以我們會密切留意不同的時候旅遊業界的情況，而針對

這些情況作出調整。 
 
記者：今日的活動是電影業與景點合作。有否想過引入與電影相關的電影城？或

利用香港作為「東方荷里活」的優勢，設立電影發展基地，吸引旅客到來參觀和

體驗一下？ 
 
商務及經濟發展局局長：其實以往旅遊業界也曾提及和討論你這建議，大家也關

心可持續發展，從商業方面要計算好收支。我們樂意聽取大家對旅遊業發展提出

有建設性的意見。你剛才的觀點非常好，電影業對旅遊業的確有帶動作用。例如，

上星期內地推出《港囧》這套電影，破了紀錄。以往，《捉妖記》在內地首日的

（票房）收入是 1.72 億人民幣，但《港囧》的（首日票房）收入已達 2.12 億人

民幣。《港囧》是取材於香港的影片，也知道這電影增加了內地旅客來香港的欲

望，我留意到報道，報名（來港旅遊）的人數相當多，所以電影業對旅遊業有一

定影響。 
 
記者：配對基金收到多少個申請？ 
 
商務及經濟發展局局長：我暫時未有這個數字。因為（配對基金）剛剛才推出，

大家留意到，例如海洋公園昨日表示會提出大約二百萬元的申請。我相信他們也

要和業界去統籌。業界方面，我指旅遊業界、零售業界和酒店業界，我相信他們

需要時間去推出這個計劃。因為每一個申請只限一個申請者，但不限他們和其他

人的合作，我相信這些景點需要時間和不同的夥伴作統籌，才能夠提交申請。 
 
記者：亞視的股權變動和其本地免費電視節目服務牌照申請的處理情況如何？ 
 
商務及經濟發展局局長：亞視的股權變動現時仍在通訊事務管理局（通訊局）的

處理中。據我所知，通訊事務管理局要求亞視提供補充資料，現時在等亞視回覆，

我相信通訊事務管理局會適當地處理。 
 
記者：為何亞視在有欠薪的情況下仍可獲批增設兩條頻道？理據何在？它數日前

宣布加開兩條頻道……兼且又說會加薪，但直至現在…… 
 



商務及經濟發展局局長：亞視的牌照至明年四月一日到期，在此期間它仍有牌照

經營。當然，通訊事務管理局因應其加開頻道的申請，在現時的機制下處理，就

此我不方便給予任何意見，因為通訊事務管理局才是處理此事的機構。 
 
記者：欠薪這問題……對其營運…… 
 
商務及經濟發展局局長：我相信通訊局處理此事時會充分考慮各方面的因素。 
 
（請同時參閱談話內容的英文部分。） 

完 
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